

国際ボランティアとして活動されたことを中心に、大切なことを伝えて頂きました。

日本国内で、ボランティア活動していたときに、南アフリカの大学教授に出会います。それが切掛けで、南アフリカに行くことになりました。そこで、「学校」をつくるなど、現地の子どもたちのために活動されました。

そして、3つの大切なことを伝えてもらいました。

- ① 心のお金持ち ②人脈（友達）のお金持ち ③健康のお金持ち

<生徒の感想より>

- ・差別をすることかかわっていませんが、その写真や映像をみるとやはり心が痛くなります。
- ・3つのお金持ちを大切にしたいと思いました。出会いを大切にしないといけないと思いました。
- ・私にご飯があり、家があり、着る服があり、学校にいけることはどこの国でも当たり前だと思っていました。でも、世界に目を向けると違って私たちが当たり前だと思っ いることがどれだけ幸せか感じられました。
- ・人を許せる心の持ち主になれるよう頑張ります。
- ・笑顔の大切さがわかりました。



- ・歌の練習のために昼食を抜かないといけないんだと思います。
- ・山嵐のとげがほしかったです。(多数)
- ・自分で開ける扉と自分だけでは開けない扉があるとわかりました。扉をひらくには、自動ドアではないので自分で閉ざさず、開いていけるようになりたいです。
- ・一人という力はとても小さい力だけでも、1人でもやることに意味があることに私もがんばろうと思いました。

- ・自分は心が狭くて、人を受け入れる広い心がないので、ぐっと来ました。
- ・人脈って大切だと思った。
- ・いろんな金持ちがあることを知れた。
- ・アフリカをもっと知りたくなった。
- ・お金よりも大切なことがたくさんあると思った。自分も外国の方としゃべりたいので、勉強頑張りたいです。

